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анковская отрасль проходит стадию так называемой цифровой трансформации. Как эти изменения 
отражаются на вашем банке?

— В прошлом году руководство Промсвязьбанка приняло стратегическое реше-
ние о том, что ядром бизнеса банка должно стать развитие цифровых решений. Мы 
убеждены, что банки в будущем станут в большей степени диджитал-компаниями. 
Впрочем, мы уже много лет строим мощную цифровую платформу. Вышли на рынок 
электронной коммерции в 2013 году и сейчас входим в тройку лучших банков с точ-
ки зрения интернет-эквайринга и в пятерку по переводам с карты на карту. Мы мно-
го инвестируем в это направление.

Однако было важно и внутри банка официально объявить о диджитализации. Это 
меняет подход к бизнесу, мышление сотрудников. Выбрав стратегию, мы поставили 
цель стать самым передовым в России цифровым банком. В первую очередь важно, 
чтобы клиенты получали самый лучший сервис, развитие цифровых продуктов по-
могает в этом. Мы уже предоставляем возможность производить разные банковские 
операции онлайн. В ближайшие три–пять лет планируем стать онлайновым финан-
совым центром жизни клиента и начать продавать через цифровые каналы страхо-
вые продукты, госуслуги и услуги для юридических лиц.

— Работа с массовым клиентом подразумевает автоматизацию, не так ли? 
Как в вашей компании обстоят дела с этим?

— Действительно, когда речь идет о цифровой трансформации банковского биз-
неса, предполагается, что все процессы должны быть автоматизированы. Если кли-
ент банка через интернет подал заявку на получение кредита, решение должны при-
нимать не сотрудники банка, сидящие по ту сторону монитора, а система в автома-
тическом режиме. В современном мире клиент готов ждать ответа лишь несколько 
минут. В большинстве российских банков сейчас решения по поводу выдачи креди-
тов принимают люди. В цифровую эпоху этот подход не работает. Это как приехать 
на гоночный трек в шикарном блестящем болиде, под капотом которого старый 
маломощный двигатель. На этом не то что победить — так в принципе далеко уехать 
сложно.

Мы это отлично понимаем, поэтому стремимся к полноценной автоматизации. Год 
назад выпустили первый полностью автоматизированный цифровой продукт — 
«Турбоденьги». Его ключевое отличие от предодобренных кредитов, которые мы дав-
но и успешно использовали в дистанционных каналах, в следующем: это уже полно-
ценный кредитный процесс, который совершается мгновенно. По сути это онлайн-
кредит на сумму от 10 тыс. до 100 тыс. руб., который наши зарплатные клиенты могут 
получить в любой точке мира в любое время буквально за пару кликов без необходи-
мости общаться по телефону с операторами и предоставлять документы.

«Турбоденьги» — пример уникального привлекательного продукта с низкой себе-
стоимостью, которая достижима благодаря полной автоматизации. Мы уже запусти-
ли подобный онлайн-кредит для малого и среднего бизнеса, а совсем скоро выпу-
стим абсолютно новый интернет-банк для предпринимателей. Это будет действи-
тельно свежее и прорывное решение.

— Продолжаете ли вы развивать цифровые интерфейсы для массовых кли-
ентов?

— Конечно, останавливаться нельзя. Интерфейсные стандарты меняются очень 
быстро, и мы им следуем, стараясь опережать тренды. Вскоре выпустим новую вер-
сию мобильного приложения, основная особенность которого будет в том, что его 
финансовыми сервисами смогут воспользоваться и те, кто пока не являются клиен-
тами Промсвязьбанка. Таким образом мы увеличим проникновение наших банков-
ских продуктов на рынке, привлечем новых клиентов. Сегодня количество транзак-
ций в цифровых каналах продолжает расти в абсолютных цифрах. Пользователи 
мобильного и интернет-банка на сегодняшний день генерируют 90% транзакций от 

общего объема Промсвязьбанка. Мы 
также развиваем новые интерфейсные 
формы, например разговорный интер-
фейс. Сейчас обучаем чат-бота для мо-
бильного банка на основе искусствен-
ного интеллекта, который во многих 
случаях сможет заменить функционал 
сотрудников контактного центра.

— Ваш банк как-то участвует в раз-
витии мобильных платежных сер-
висов в России (Android Pay, Apple 
Pay, Samsung Pay)?

— Технологически Промсвязьбанк 
полностью готов поддержать широкое 
внедрение мобильных платежных 
сервисов в России. Это финансово при-
влекательный продукт для банка, ко-
торый, по нашим прогнозам, каче-
ственно стимулирует транзакцион-
ную активность клиентов. Назвать точ-
ную цифру пользователей этой техно-
логии пока сложно: смартфоны с под-
держкой NFC есть не у всех, но, учиты-
вая короткий жизненный цикл таких 
устройств, скоро она станет более мас-
совой. Впрочем, ее будущее опреде-
лим не мы, а люди, которые уже сегод-
ня активно пользуются оплатой услуг 
со смартфонов. Ожидается, что в бли-
жайшее время технологии станут до-
ступны и владельцам всех последних 
моделей смартфонов, работающих на 
системе Android. Такими телефонами 
в России сейчас пользуются миллионы 
людей — примерно три четверти рын-
ка. И у нас для этого события уже под-
готовлена серьезная технологическая 
платформа.

— Насколько эта технология без-
опасна?

— Сейчас все существующие в мире 
платежные системы и банки занимают-
ся развитием этой технологии и вкла-
дывают в ее безопасность огромные 
средства. Поэтому бесконтактные пла-
тежи являются не менее защищенны-
ми, нежели традиционные. Конечно, 
любая новая технология вызывает у 
пользователей некое недоверие и опре-
деленные опасения. Но помните, как в 
2000 году все боялись, что произойдет 
ошибка и все IT-системы встанут, а ни-
чего не случилось — 17 лет живем, ра-
дуемся и создаем все новые высокие 
технологии. Дальнейшее развитие бес-
контактных платежей, я думаю, приве-
дет только к тому, что исчезнет пласти-
ковая карточка в ее классическом по-
нимании — фактически единственный 
физический элемент, который суще-
ствует сегодня в банковском деле. Ког-
да она виртуализируется, банки полно-
стью станут онлайн-компаниями. •
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Диджитализация стала очевидным трендом в бан-
кинге. Конкуренция подстегивает к перестройке 
 бизнеса. О том, что это значит на практике, рассказал 
вице-президент, руководитель блока «Цифровой 
 бизнес» Промсвязьбанка Алгирдас Шакманас.

ПАО «ПРОМСВЯЗЬБАНК»

НА ГОНОЧНОМ ТРЕКЕ С МАЛОМОЩНОЙ 
МАШИНОИ ДЕЛАТЬ НЕЧЕГО
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